



EXpte. D- 1755 /13-14



Provincia de Buenos Aires  
Honorable Cámara de Diputados

## PROYECTO DE DECLARACION

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de  
Buenos Aires

### DECLARA

Que vería con agrado que el Poder Ejecutivo declare de Interés Provincial la **Feria del Libro, Artes y Afines de Berazategui "LibrArte 2013"**, que se realizará del 5 al 14 de octubre, en el Centro de Actividades Deportivas, Culturales y Recreativas Roberto De Vincenzo de Berazategui.

  
MARIA LAURA LACAVA  
Diputada  
Bloque F.P.V.  
H.C. Diputados Pröv. Bs.As.



*Provincia de Buenos Aires*  
*Honorable Cámara de Diputados*



## **FUNDAMENTOS**

Desde 2006, la Municipalidad de Berazategui organiza la **Feria del Libro, Artes y Afines de Berazategui "LibrArte"**, iniciativa orientada a difundir el hábito de la lectura y la escritura entre los habitantes del distrito y de las localidades vecinas. Para cumplir con este cometido se estipula una entrada libre y gratuita, propiciando que la comunidad pueda ahorrar en este rubro y destine sus erogaciones a la adquisición de libros y materiales exclusivamente. Asimismo se programan actividades sin costo para docentes, estudiantes, artistas y público en general.

Haciendo un poco de historia sobre la base de años de continuidad de una misma política cultural surge la idea de constituir al distrito como una alternativa regional entre las Ferias del Libro de Buenos Aires y La Plata: un encuentro fraternal de industrias editoriales y artísticas con el público.

De este modo nace la 1º **Feria del Libro Arte y Afines de Berazategui "LibrArte 2006"**, que cuenta con el auspicio de la Federación Argentina de la Industria Gráfica y Afines y de la Fundación El libro, además del apoyo del Club Leones local. La propuesta, declarada de Interés Cultural y Legislativo por la Provincia de Buenos Aires y la Nación, incluye presentaciones de libros, encuentros de narración oral y talleres diversos.

Además cuenta con actos para niños y jóvenes, recitales de poesía, teatro y música, y presentaciones de productos.

Destacadas personalidades acompañan la edición inaugural de LibrArte, como Roberto de Vincenzo, Luís Pedro Toni, Carlos Garaycochea, Vito Amalfitano, Guillermo Andino, Alicia Barrios y María Isabel Sánchez, entre otras. Más de 6.000 estudiantes de diferentes escuelas del distrito visitan la Feria gracias a que la Municipalidad se encarga de su traslado. Además se rinde homenaje a Jorge Luís Borges en el vigésimo aniversario de su muerte, del que participan Tom Lupo y María Kodama, quien descubre la placa del Auditorio bautizado con el nombre del célebre autor.

Más de 20.000 personas asisten en 2007 a la feria, que presenta como ejes rectores a la literatura nacional e internacional, el tango y el humor.

Los invitados destacados incluyen a Luís Ladriscina, Alejandro Fantino, Eduardo de la Puente, Leo Maslíah, la hermana Bernarda, Gabriela Saidón, Choly Berreteaga, Daniel Divinsky, Gabriela Mahy y Néstor Soria.

Entre las actividades sobresale el concurso de cuento y poesía "En busca del escritor LibrArte", organizado tras la repercusión alcanzada en 2006.



*Provincia de Buenos Aires*  
*Honorable Cámara de Diputados*

La edición 2008 cuenta en su inauguración con el Ministro de Educación de la Nación Alberto Sileoni, junto con Ana María Cabrera y Víctor Laplace. También dicen presente Juan Sasturain, Alejandro Apo, Liliana Bodoc, Felipe Pigna y Mario Oporto, Director de Cultura y Educación de la Provincia de Buenos Aires. En esta oportunidad son más de 30.000 los visitantes, entre ellos 9.400 estudiantes cuyo transporte es provisto por la Municipalidad.

Para 2009 la cifra de concurrentes supera los 40.000. Como novedad, en su marco se organiza el XV Festival Internacional "Guitarras del Mundo" junto con la Unión del Personal Civil de la Nación, que cuenta además con el auspicio de la Secretaría de Cultura de la Nación. Las visitas incluyen a Daniel Santero, Nelson Castro, Gabriel Rolón, Horacio Pagani, Chiche Almozny, Jorge Bolívar, Adela Basch, Jacinto Pérez Heredia, Martiniano Molina, Alberto Laiseca y Osvaldo Bayer.

Además del retorno de expositores de años previos, a pedido del público en 2010 se presentan Orlando Barone y Juan Curuchet, quien acompaña a Marcelo Maller, autor de Sangre Sudor y Oro, dedicado a la figura del campeón olímpico en ciclismo. Resaltan también las presencias de Juan Carlos D'Amico, Presidente del Instituto Cultural de la Pcia. de Buenos Aires, y de la Banda Sinfónica de la Armada Nacional, además de los homenajes a los poetas Paulo Leminski y Miguel Hernández, y a la recordada Mercedes Sosa, fallecida el año anterior.

En 2011 trae las visitas de Jaime Torres, Luisa Kuliok, Sandra Russo y Aníbal Fernández, Jefe de Gabinete de la Nación. El plato fuerte consiste en la entrevista abierta al público que el reconocido periodista Horacio Embón realiza a la titular de la Asociación Abuelas de Plaza de Mayo, Estela de Carlotto. Los tributos incluyen una representación en homenajes a Jorge Luis Borges y un mural recordatorio de Roberto Fontanarrosa realizado por el artista plástico rosarino El Noke.

Finalmente, como en las ediciones anteriores, se presentan en sociedad las publicaciones de Ediber, la Editorial Municipal de Berazategui.

La constancia del trabajo desarrollado desde la organización de la primera experiencia ha consolidado a "LibrArte" como uno de los cinco eventos más grandes de su tipo en todo el país.

Por lo expuesto, solicito a los Señores Diputados que acompañen este proyecto con el voto positivo.

  
MARIA LAURA LACAYA  
Diputada  
Bloque F.P.V.  
H.C. Diputados Prov. Bs.As.